

Abstrak

Kota Jakarta adalah ibukota Indonesia yang memiliki ragam sejarah dalam perkembangannya, proses akulturasi budaya dari beragam etnis yang pernah singgah, datang, dan mendiami kota ini menjadikan Betawi kaya akan ragam bentuk adaptasi adat istiadat, kesenian, kebiasaan dan tradisi. Salah satunya adat pernikahan Betawi, dalam pernikahan adat Betawi, terdapat serangkaian tradisi sakral yang harus dilakukan pada upacara adat yang bertujuan untuk kebutuhan dan kesempurnaan dalam hidup dan memulai bangun rumah tangga baru. Akan tetapi, kurangnya pemahaman akan makna dan filosofi pada tata upacara adat pernikahan Betawi di kalangan masyarakat Betawi generasi penerus membuat keberadaan adat istiadat ini semakin lama semakin memudar, penyebab umumnya fenomena ini yaitu disebabkan oleh modernisasi yang terjadi di kota besar seperti Jakarta ini, didukung dengan pengaruh kebudayaan-kebudayaan luar daerah maupun asing yang semakin membuat adat istiadat ini semakin terlupakan. Oleh karena itu perancangan ini diangkat sebagai solusi dari fenomena tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk merancang sebuah media informasi berupa buku ilustrasi yang membahas prosesi tata upacara pernikahan adat Betawi. Lengkap dengan pemahaman, makna serta filosofi yang terkandung didalamnya, guna melestarikan eksistensi salah satu adat istiadat Betawi ditengah pengaruh kemajuan zaman. Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan observasi kualitatif yakni dengan observasi langsung, wawancara, studi kasus dan pustaka. Media utama yang digunakan yaitu berupa buku ilustrasi, dengan memanfaatkan pendekatan Desain Komunikasi Visual. Manfaat dengan adanya perancangan ini masyarakat dapat mengetahui, mempelajari serta mewariskan adat istiadat pernikahan Betawi ini kepada generasi penerusnya kedepan, sehingga masyarakat dapat terus mengenal dan bangga akan eksistensi ragam kebudayaannya salah satunya Betawi.

Keyword : Buku Ilustrasi, Budaya Betawi, Adat Istiadat, Pernikahan adat Betawi